

El área metropolitana de Zaragoza, ante el reto de un crecimiento equilibrado y articulado entre sus municipios

La Diputación Provincial de Zaragoza acoge el VII Encuentro de Municipios organizado por Ebrópolis

Zaragoza, 22 de noviembre de 2024

El área metropolitana de Zaragoza muestra grandes diferencias entre sus municipios y, a pesar de ser la de menor población de España, ha crecido de forma exponencial en los últimos años. Una zona con gran potencial que necesita abordar este crecimiento desde las diferentes administraciones para alcanzar un desarrollo equilibrado.

El VII Encuentro de Municipios de Ebrópolis, celebrado hoy en la Diputación de Zaragoza, ha abordado este desarrollo metropolitano desde diferentes perspectivas con ponentes tanto de entidades públicas como de asociaciones empresariales implicadas en el ámbito metropolitano. Además, se ha presentado el informe de Ebrópolis "Realidad socioeconómica del área metropolitana de Zaragoza".

Así, Víctor Sanz, jefe de servicio de Estrategias Territoriales, ha explicado el proceso de la actualización de la Estrategia de Ordenación del Territorio de Aragón (EOTA), donde se está trabajando con las diferentes áreas del Gobierno de Aragón, así como con las comarcas a través de un proceso de participación.

Por otra parte, Ebrópolis colabora desde el año 2023 con FEPEA en el Proyecto de estudio de Áreas Industriales de la provincia de Zaragoza. Mercedes Royo y Ángel Gálvez, responsables de FEPEA (Federación de Polígonos Empresariales de Aragón), han expuesto la necesidad de que las áreas empresariales trabajen en conjunto para poner en valor sus servicios y generar oportunidades en los municipios, así como de colaborar con los ayuntamientos en temas como vivienda y servicios para facilitar la consolidación de empresas.

También se ha dado a conocer el proyecto de Plan Estratégico del Eje de la carretera de Castellón que desarrolla AIRBE, Asociación de Industriales de la Ribera Baja del Ebro, "una visión compartida y solidaria entre municipios", como ha señalado María Moreno, gerente de AIRBE. José María Lasaosa, alcalde de La Cartuja, por su parte, ha expuesto la problemática de los pequeños municipios para afrontar los grandes cambios que implica la instalación de grandes empresas, para lo cual reclama una coordinación de acciones en todo el territorio.

Informe "Realidad socioeconómica del área metropolitana"

Ebrópolis trabaja desde el Observatorio Urbano para conocer la situación de los municipios que conforman ese entorno metropolitano de la capital aragonesa y ofrecer una base para el

Nota de prensa

diagnóstico. Para ello, ha realizado el informe "Realidad socioeconómica del área metropolitana de Zaragoza" que ha sido presentado hoy. Isabel Rabanaque, de la oficina técnica de la asociación, ha explicado este documento, que ofrece un análisis de indicadores demográficos, económicos y sociales, así como de vivienda. Rabanaque ha señalado que esta información permite conocer qué municipios tienen características similares, de forma que se puedan establecer políticas similares de actuación. Por ejemplo, en cuanto a demografía, se pueden observar las zonas más envejecidas, y por tanto más feminizadas, o en cuanto a características socioeconómicas, aquellas zonas con niveles educativos más altos, que se corresponden con zonas con una mayor renta.

Aunque el área metropolitana no tiene una definición exacta, y es la de menor población del territorio nacional, ha experimentado un crecimiento importante en los últimos años, del 6% al 13% de la población aragonesa. El informe refleja la potencialidad de este territorio metropolitana, que a la vez es muy diverso, por lo que el reto es afrontar este crecimiento de una forma más equilibrada.